

24.08.2023, MEDIENMITTEILUNG

Kanton Zug führt Bildungsgutscheine ein

 News

Der Kanton Zug fördert die Grundkompetenzen Erwachsener: Zugerinnen und Zuger, die ihre Basiskenntnisse im Lesen, Schreiben, Rechnen und im Umgang mit dem Computer verbessern wollen, profitieren ab September 2023 von Bildungsgutscheinen.

Das neue Angebot stützt sich auf das Bundesgesetz über die Weiterbildung (WeBiG) und das im November 2022 vom Zuger Kantonsrat als erheblich erklärte Postulat zur Einführung von Bildungsgutscheinen für die Förderung der Grundkompetenzen Erwachsener. Gemäss Schätzungen des Bundes fällt es 10 % der erwachsenen Bevölkerung der Schweiz schwer, Texte zu lesen und zu verstehen, eigene Texte zu verfassen, mit Zahlen umzugehen oder den Computer zu bedienen. Folgen daraus sind unter anderem, dass diese Personen nicht mehr aktiv am gesellschaftlichen und politischen Leben teilnehmen, sich oft unverstanden und ausgeschlossen fühlen, dass sie jeglichen Schriftverkehr vermeiden, dass sie unnötig Geld ausgeben und dass sie sich nicht zutrauen, eine Weiterbildung in Angriff zu nehmen. Letzteres gefährdet ihre Arbeitsmarktfähigkeit oder verunmöglicht den (Wieder-)Einstieg in die Arbeitswelt.

Mehr Selbstvertrauen dank Kompetenz

Bernadette Ammann, Projektleiterin Grundkompetenzen, Amt für Berufsbildung, erklärt: «Ein Kurs kann helfen, Blockaden zu lösen und den Teilnehmenden das Selbstvertrauen zurückzugeben, dass sie selber an der Situation etwas ändern können.» Auf der nachfolgend verlinkten Website sind ab August 2023 Kurse ausgeschrieben, in denen die Teilnehmenden an der Verbesserung ihrer Grundkompetenzen arbeiten können.

In Zug wohnhafte deutschsprachige Personen im Alter zwischen 18 und 65 Jahren können pro Kalenderjahr zwei Bildungsgutscheine im Wert von 500 Franken für diese Kurse einsetzen. Der Bildungsgutschein und Informationen zu den Teilnahmebedingungen sind auf nachfolgend verlinkten Website aufgeschaltet.



Der Kanton Zug orientiert sich an den Erfahrungen des Kantons Luzern in diesem Bereich. Letzterer hat im Jahr 2020 Bildungsgutscheine eingeführt. «Mit zunehmender Bekanntheit hat die Nachfrage 2022 um rund 50 % zugenommen. Der Trend ist weiterhin steigend», weiss Bernadette Ammann.

Zusammenarbeit der Kantone Luzern, Schwyz und Zug

Der Launch der Zuger- Bildungsgutscheinkurse erfolgt gleichzeitig mit dem Kanton Schwyz. Um der Mobilität der Teilnehmenden gerecht zu werden und um ein möglichst grosses Kursangebot sicherzustellen, arbeiten die drei Kantone Luzern, Schwyz und Zug eng zusammen. So können Luzerner Bildungsgutscheine auch in Zuger- und Schwyzer- Kursen eingelöst werden und umgekehrt.

Weitere Informationen zu den Bildungsgutscheinen und der Förderung der Grundkompetenzen im Kanton Zug



Einführung von Bildungsgutscheinen im Kanton Zug (Foto vom Amt für Berufsbildung zur Verfügung gestellt).

Kontakt

Bernadette Ammann